



Venezuela

## EL MOVIMIENTO OBRERO COMIENZA A ENTRAR EN ESCENA

Pág. 11



Dstrucción del Estado de Israel

## EL PROLETARIADO INTERNACIONAL DEBE INTERVENIR

Contratapa

Agosto 2014- año 8

\$5 - Solidario \$10

# EL IMPRESO

Publicación mensual de la Corriente Obrera Revolucionaria

#51

## Lear LUCHA CONTRA LOS DESPIDOS Y SUSPENSIONES

La lucha que están dando los compañeros de Lear contra la patronal yanqui, el gobierno y la burocracia sindical muestra la resistencia de un sector influenciado por la izquierda ante los despidos y las suspensiones y la intervención en bloque de los capitalistas para quebrar la lucha. Es en este sentido que es importante que los compañeros triunfen, para frenar los ataques y preparar las próximas luchas.

Al cierre de esta edición, la patronal con la policía bonaerense, y la complicidad de la burocracia sindical y un grupo de carneros, montaron una gran represión contra los compañeros que están luchando por su reincorporación. Hubo más de 5 detenidos y varios heridos, todo para garantizar las ganancias de la patronal yanqui. Acompañados por la policía de Scioli, un sector de carneros organizados por la burocracia de Smata rompió el bloqueo de los compañeros y logró entrar a la planta, no sin un duro enfrentamiento. Apareció en este conflicto un sector de carneros y los compañeros en lucha deberán sacar conclusiones de este hecho, ya que a los carneros se los enfrenta físicamente y se los derrota de esa forma. No son trabajadores los que entran custodiados por la policía y organizados por la burocracia, para romper una huelga.

El conflicto es parte del ataque sistemático en contra de los trabajadores, después de garantizar el pago a Repsol, al CIADI y al Club de París y devaluar la moneda para que quede claro a qué sector representan los K, y a quién debe descargar la crisis.

Pág. 8

## Crisis de la deuda EL IMPERIALISMO IMPONE SUS CONDICIONES AL GOBIERNO

Pág. 3



Con el fallo de la Corte Suprema de EEUU en junio, la política de desendeudamiento del kirchnerismo mostró su carácter de farsa. Griesa está escribiendo con cada una de sus sentencias un manual sobre el carácter expoliador del imperialismo. Sentencia ahora la cesación de pagos de Argentina en una sala judicial de EEUU. No se trata de una "batalla judicial", sino de la relación entre la metrópoli y la semicolonía. Veamos que nos dice a su manera la justicia yanqui: "toda transacción que se nomine en dolares está bajo la jurisdicción de nuestros jueces, es más, incluso podemos bloquear pagos en Yenes y Euros, porque nosotros dominamos el sistema financiero internacional". ¡Menedra declaración de soberanía imperial!

Por eso, es ridículo denunciar que el actual conflicto con los buitres que no aceptaron las negociaciones de 2005 y 2010 es producto de una falencia del gobierno kirchnerista: el bonapartismo pequeñoburgués que dirige la semicolonía simplemente mostró todos los límites de su carácter de clase.

Por eso, es ridículo denunciar que el actual conflicto con los buitres que no aceptaron las negociaciones de 2005 y 2010 es producto de una falencia del gobierno kirchnerista: el bonapartismo pequeñoburgués que dirige la semicolonía simplemente mostró todos los límites de su carácter de clase.

## Docentes IMPONGAMOS UN PARO NACIONAL

No cumplió ni cuatro meses el cierre de los conflictos docentes, y ya expiró la garantía que le dio la burocracia celeste al gobierno, puesta en cuestión por el creciente malestar en las escuelas. La primera mitad del ciclo lectivo concluyó con medidas de acción directa en la última semana de clases, impulsadas ante la pulverización de los magros aumentos por efecto de la inflación, y la confiscación del medio aguinaldo por el impuesto a las ganancias. AMSAFE Rosario paró el 26/6. Los SUTEBAS opositores y UDOCBA impulsaron 24hs de paro y movilización el 16 de julio con un importante acatamiento; y definieron no iniciar tras el receso, con 48hs de paro activo para el 4 y 5 de agosto, a las que se sumó ADEMyS con cese de tareas y cortes en Cap Fed. La burocracia celeste de SUTEBA, tomó la temperatura de la base, y antes de verse desbordada por un paro masivo, llamó al no inicio 48hs con el Frente Gremial Docente. Baradel trata de retener la iniciativa, frente al desafío del activismo que busca su revancha.

La vuelta a clases tras el receso invernal significó la vuelta al paro y la calle de la docencia en más de 9 provincias. Río Negro paró el 21/7, mientras Corrientes, Misiones y Tierra del Fuego concretaron el no inicio con 48hs de paro el 28 y 29 de julio, al igual que Entre Ríos, donde la bronca en la base escaló con las inundaciones y obligó a la conducción oficialista de AGMER a pararle la provincia a Uribarri, el prescindible de la celeste nacional.

Pág. 2

## LOS BRICS Y LA IDEA REACCIONARIA DEL "CAPITALISMO MULTIPOLAR"

Pág. 10



# Las bases desafían el acuerdo CTERA-Kristina con el no inicio IMPONGAMOS UN PARO NACIONAL

Por Cecilia D'Hiriart

Viene de tapa



La combativa docencia de Salta, que ya protagonizó una dura huelga en la primera mitad del año, retomó la lucha ante los incumplimientos de Urtubey, y lleva adelante el no inicio por tiempo indeterminado desde el 21/7 con altísimo acatamiento en el interior, y creciente adhesión en la Capital.

## Una mediación en problemas

Yasky y Maldonado pasaron el 23/7 por la Rosada a recordarle al gobierno su apoyo incondicional al pago de la deuda externa, y que los tengan en cuenta para canalizar las demandas de los trabajadores hacia los ámbitos de conciliación como el Consejo del Salario. Ni siquiera este renovado gesto de genuflexión tuvo respuesta.

Si en 2012 y 2013 la burocracia celeste fracasó en mediar la negociación de la paritaria nacional docente que Kristina cerró a la baja por decreto, este año la presión de la base los obligó al no inicio de clases con un paro nacional docente de 48hs, abriendo a escala nacional un conflicto que se endureció en las provincias y dio lugar a una acelerada experiencia de amplios sectores de un activismo nuevo que desafió los descuentos, las conciliaciones obligatorias, los amparos judiciales y la represión policial. Con dificultad, la Celeste cerró las paritarias y levantó la lucha en todo el país. Pero no logró más que un breve impasse del conflicto, que la bronca en la base les impone romper.

Las seccionales y sindicatos recuperados, los delegados antiburocráticos y la izquierda en estatales debemos preparar ofensivamente la Jornada del 4/8, aprovechando esta instancia para reagrupar al activismo, llamando a asambleas en los lugares de trabajo, impulsando el paro y la movilización con un objetivo claro: preparar la ruptura del acuerdo de la burocracia con el gobierno a nivel nacional y en las provincias.

La Asamblea de Docentes Unidos de Salta, ATEN, SUTEF, las seccionales recuperadas de SUTEBA, el SUTE de GC, etc, deben ser

referentes nacionales y posiciones conquistadas para la reorganización de las bases y el activismo a escala nacional, llamando a que se voten en las escuelas de todo el país, delegados de base mandatados para un Congreso Nacional de Emergencia de CTERA, que vote el NO PAGO DE LA DEUDA EXTERNA como parte de un pliego de reivindicaciones comunes y un plan de lucha nacional para imponerlo.

Abramos las seccionales y sindicatos recuperados a la juventud, invitando a centros de estudiantes y delegados de curso a participar de los plenarios de delegados. La juventud soporta lo peor de la explotación laboral, la crisis económica y la represión. Los partidos patronales y el Estado pretenden imponer medidas reaccionarias con leyes de Emergencia de la Juventud. Demos una perspectiva de lucha a la juventud, peleando por el derecho a organizarse con independencia del Estado y las autoridades.

## Este 4 de agosto anunciamos un Paro General

La burocracia K en CTERA y CTA juega con fuego al llamar a los estatales a tomar la calle en momentos en que sectores del movimiento obrero de la industria y los servicios están enfrentando, con huelgas, piquetes y bloqueos, los ataques de las patronales y los gobiernos, como vemos en las luchas de Lear, Gestamp, Emfer en la zona norte de BsAs, los petroleros de Neuquén, etc. Las burocracias K y anti K lo saben, y por ello calibran sus próximos pasos.

La Jornada del 4/8 por Yasky, fue condicionada el mismo día del default a lo que mande el gobierno K, y lo que resuelva la cúpula de la central el 1/8. Las marchas y contra marchas de Baradel, Yasky y cía, son las vacilaciones de una mediación en crisis con la base.

Es necesario imponer la convocatoria a un PARO GENERAL con movilización desde todo el país a Plaza de Mayo con ejes claros:

no al pago de la deuda externa; por el triunfo de las luchas obreras en la industria, los servicios y estatales; reincorporación de todos los despedidos y suspendidos, y reinstalación de los delegados. Reapertura de las paritarias salariales. Desprocesamiento inmediato de todos los luchadores y absolución a los Petroleros de Las Heras.

Es imperioso que la izquierda y las tendencias antiburocráticas orientemos a los activistas y delegados de base hacia la discusión de un programa independiente y un plan de lucha unificado de las CGTs y las CTAs. Este proceso de organización y lucha daría real impulso hacia la reunificación del movimiento obrero en una Central Única de Trabajadores independiente de las patronales y el Estado.

## La redistribución de la riqueza de la CTA... y el FIT

Las tendencias de conciliación de clases

al frente de los sindicatos y centrales, sean K o anti-K, sostienen la línea burguesa de "unidad nacional" para acordar con el imperialismo. Incluso las "combativas" CGT y CTA, patearon un posible paro nacional para después del 30 de julio, día D en la negociación para evitar el default. La CTA de Yasky plantea "Fuera a los Buitres. Por una mejor distribución de la riqueza" en base a una reforma tributaria de base progresiva, gravar la renta financiera, modificar la escala de ganancias, y equiparar asignaciones familiares. El programa de redistribucionismo y estatismo de la CTA, aspira a recomponer las condiciones para los negocios y la explotación capitalista.

Nada muy diferente a los planteos del FIT ante la crisis, quienes además hacen suya la vieja consigna de la CTA de referendum del pago de la deuda, y comparten con Micheli la idea de legislar la prohibición de despidos y suspensiones.

Esta adaptación programática al reformismo de la CTA se corona en Mendoza, con la incorporación al FIT de la burócrata de ATE, Raquel Blas, quien afirma "nos vamos a sumar a aportar, entendiendo que hoy la Patria necesita otro 17 de octubre de 1945" (Sitio Andino, 26/7/14).

Los trabajadores combativos y antiburocráticos debemos enfrentar las líneas de unidad nacional que milita la burocracia.

Necesitamos jerarquizar la tarea de discutir y clarificar una perspectiva programática en base a la independencia de clase, que enfrente toda la batería de medidas antibrocráticas del gobierno de Kristina y la oposición patronal para garantizar la expropiación imperialista y los negocios de los capitalistas cipayos.

Ante la dispersión del activismo y las tareas que la misma crisis actualiza, reagrupemos a los sectores combativos y de la izquierda en una oposición sindical revolucionaria, con libertad de tendencias.

Para enfrentar a la burocracia, luchando por la dirección del movimiento obrero armada con un programa de independencia de clase y del Estado que oriente una salida obrera a la crisis.

## DANIEL SANDI PRESENTE

El 28 de julio de 2014 despedimos a un compañero de lucha. No compartíamos aún la misma perspectiva estratégica, pero la convicción común en la tarea de recuperar los sindicatos con independencia de clase nos acercó a pelear codo a codo en el SUTE y en CTERA. Expresión de este acuerdo fue la Lista Roja que conformamos en 2013 y por la cual Daniel soportó el ataque patronal con el despido de la escuela privada confesional en la que trabajaba. Esta represalia por su militancia no minó su compromiso con la lucha de la clase obrera. En este reconocimiento, despedimos a Daniel como un compañero y amigo que siempre fue un organizador de la clase en cada lugar de trabajo, un delegado escolar activista convencido, combativo y antiburocrático. Nuestro abrazo en la lucha.

## Crisis de la deuda externa

# EL IMPERIALISMO IMPONE SUS CONDICIONES AL GOBIERNO

Por Orlando Landuci

Viene de tapa

## Todos los patrones detrás del amo yanqui

El gobierno hace una actuación política típica del "relato" para aparentar que defiende al pueblo argentino, mientras tras bambalinas negocia el pago subordinado a los bancos privados para zafar de la cláusula RUFO, que de gatillarse implicaría la virtual caída de los canjes (y las respectivas quitas) de 2005 y 2010. El kirchnerismo espera ganar tiempo, pero esto no es gratis: evidentemente el sector financiero, con Brito como mascarón de proa y los grandes bancos imperialistas que operan en el país detrás, tomó la posta de la transición para preparar la agenda del futuro gobierno.

Mientras tanto, ya se ha iniciado el éxodo de dirigentes K hacia otras variantes políticas que permitan, si no se puede salvar el modelo, por lo menos salvar la carrera de funcionario arribista. Massa representó eso en algún sentido, pero los tantos "presidenciables" del propio Frente para la Victoria están dejando cada vez más sola a Kristina. El encuentro de Unidos y Organizados en Córdoba el 26/07 mostró esa dinámica centrífuga. Scioli, al igual que Macri, Massa y los personajes del FA UNEN están negociando el segundo paso de la ofensiva imperialista: cómo ingresarán los nuevos capitales luego de que la presión del imperialismo obligue a Kristina a "sanear" la economía, es decir, a profundizar el ajuste en regla, imponer una nueva devaluación y por qué no, dejar la herencia de nuevas leyes represivas como las que vienen imponiendo (ley antiterrorista, nueva ley antipiquetes, etc). La burguesía ya ha hecho su apuesta a través de las diferentes cámaras patronales y sus "entrevistas" con los presidenciables, basadas desde luego en los mismos planes que estos candidatos deben haber escuchado en sus visitas a Nueva York.

## El peronismo ortodoxo

Si la cabeza del peronismo está en problemas, su columna vertebral, la burocracia sindical, se encuentra en una enorme crisis. Los sectores más obsecuentes como los de Yasky y Caló no pueden mostrar ninguna conquista a partir de su servilismo. Y la bronca de la base obrera se vienen expresando incluso antes del enorme paro del 10 Abril con varias luchas por sectores. Por eso los burócratas oficialistas se ven obligados a bravuconear, a lanzar una "jornada de lucha" (acción testimonial) el 4 de Agosto, pero no puede descartarse que avancen en una ruptura más profunda con el gobierno. Por el lado de Moyano, Micheli y el impresentable Barrionuevo, el 26/07 ya anunciaron un paro nacional para la primera quincena de Agosto, aún sin fecha. Comienzan a acomodarse en la interna peronista, algunos más decididamente como el gastronómico que coquetea con Massa, otros cotizando su apoyo como Moyano, que teje alianzas con Macri, dice que quiere ver un

presidente obrero pero puede terminar con cualquier otro. La disputa entre los diferentes sectores de la burocracia, que si bien aparenta tender a la unidad para enfrentar la debacle del gobierno, es acentuada por el surgimiento de tendencias combativas que intentan ser capitalizadas por las diferentes alas. Brota también, ante el avance de expresiones sindicales de izquierda y combativas, la ideología peronista más ortodoxa, cuyo principal representante es el traidor Pignanelli del Smata, abanderado del macartismo contra la izquierda y la vanguardia que enfrenta el ataque imperialista que está aplicando el gobierno del que este burócrata ha demostrado ser tan buen perro guardián. Pero como los gobiernos pasan y los intereses imperialistas quedan, podemos decir que el ahora abogado de Kristina mañana no dejará de ser el defensor de las patronales automotrices como es actualmente de Lear. Tal es el nacionalismo que proponen los seguidores más fieles de Perón.

## La izquierda y la deuda externa

El PO viene sosteniendo la histórica política de la centroizquierda (por ejemplo, la CTA y Pino Solanas antes de casarse con Carrió) basada en la investigación de la deuda, a lo que suma la consigna de imponer al Congreso Nacional un plebiscito para que el pueblo decida. El PTS también pelea por imponer una consulta popular, un mecanismo bonapartista burgués introducido por el Pacto de Olivos entre Menem y Alfonsín para "perfeccionar" la democracia burguesa. Una línea alejada de cualquier salida de clase.

## La salida "anticapitalista" del PO

Hilando más fino, vemos que el PO avanza también en una salida programática: "Defoltear la deuda con los fondos buitres no sería solamente 'un mal menor', sino una verdadera oportunidad, si sirviera para repudiar toda la deuda usuraria, o sea eliminar la deuda externa como condicionante definitivo de la economía y de la política. Pero no puede ser una respuesta aislada y malvinera: debe ser acompañada por un cambio en profundidad del régimen económico y político vigente." (PO 1324) Un cambio en profundidad pero indeterminado en cuanto su carácter de clase, y continúa: "Esto significaría nacionalizar el sistema bancario y el comercio exterior, bajo dirección de los trabajadores, para concentrar el ahorro nacional y los recursos financieros, y destinarlos a un plan de industrialización y de objetivos sociales. También significaría proceder a un fuerte aumento de los salarios y jubilaciones y la reapertura de las paritarias así como la apertura de los libros y cuentas de las grandes empresas y el establecimiento de un control obrero generalizado, de modo de orientar sus excedentes a prioridades fundamentales." Y siguen otras medidas que no podemos definir más que como capitalistas de Estado, ya que Altamira



no habla en ningún momento de tirar abajo el Estado burgués, ni de la revolución socialista. Se trata entonces de reorientar el excedente a partir del control obrero sin revolución, sin que el proletariado tome el poder, única forma de avanzar en la verdadera planificación, socialista, de la economía. Y desde ya, sin hablar de la necesidad de desarrollar una política internacionalista para enfrentar la ofensiva política y militar y el atraso económico de la semicolonía. Para que quede claro, la del PO es "una salida anticapitalista, la cual implica la transformación de todas las condiciones económicas y sociales que han llevado a este impasse histórico."

## PTS: Democratismo pequeño burgués

En cuanto al PTS, lo dicho basta, ya que toda su formulación se basa en agitar desde la bancada del PTS "la necesidad de un referéndum vinculante para que el pueblo decida, y no un puñado de funcionarios que hipotecan nuestro futuro a espaldas de los trabajadores" (LVO 579). No se atreven a avanzar ni un punto de programa para enfrentar al imperialismo, más allá de las muy combativas innovaciones como bloquear Lear con una infracción de tránsito o juntar 1 millón de pesos para el fondo de lucha.

## IS: La salida estatista "latinoamericanista"

El último integrante del FIT tiene el decoro de polemizar contra la idea de la consulta popular, aunque en términos típicamente morenistas: "Izquierda Socialista no está en contra de una consulta 'por principio', sino que hay que valorarlo en cada momento, si ayuda a la movilización popular, o es parte de un reclamo de un gran movimiento." Lo interesante es saber qué salida programática propone IS ante la deuda como expresión de subordinación al imperialismo: "Argentina debería proceder a expropiar los capitales extranjeros radicados en nuestro país (que son muchísimos y en casi todos los sectores de la economía). Y si hubiera un intento de 'bloqueo económico', recurriremos a nues-

tros hermanos latinoamericanos, proponiendo un Club de Deudores, que enfrente de conjunto la deuda continental. E intercambiando alimentos con la industria brasileña, la minería chilena y boliviana y el petróleo venezolano seríamos imbatibles! Justamente por eso, no pagar la deuda y volcar todos esos recursos a satisfacer las más urgentes necesidades del pueblo trabajador, es el único y verdadero "camino viable" para el desarrollo económico de nuestro país." (ES 272) Similar al PO, pero en clave "bolivariana", IS propone medidas anticrisis a ser aplicadas por el estado capitalista, eso sí, presionado por las centrales sindicales. Reeditar la idea ochentosa del Club de Deudores entre gobiernos burgueses semicoloniales y el "desarrollo económico" a través del intercambio del atraso es un triste intento de "internacionalizar" el programa estatista por parte de IS, pero no se sostiene un segundo a la luz del propio desarrollo del mercado mundial.

## El proletariado debe conquistar su independencia política

La única salida obrera y revolucionaria al problema de la deuda es imponer el NO pago, por eso es central que las organizaciones obreras discutan un plan de enfrentamiento al imperialismo y sus agentes de la burguesía nacional que preparan un ataque en todas las líneas. No hay unidad nacional posible cuando nuestros intereses son irreconciliables con los de los capitalistas. El problema de la deuda externa y la necesidad de imponer el NO pago y la ruptura total con el imperialismo no puede ser encarado de otra manera que no sea a partir del problema de la liberación nacional de las semicolonias, que es un aspecto de las tareas que el proletariado internacional tiene ante sí, en su lucha contra la descomposición imperialista, determinada por el carácter caduco del sistema capitalista. Y dichas tareas no pueden ser llevadas adelante por otro sujeto que no sea el proletariado dirigido por su vanguardia organizada en partido revolucionario como parte de un partido mundial, la IV internacional reconstruida, imponiendo la dictadura del proletariado y luchando por la extensión internacional de la revolución socialista.

# Polémica La burocracia telefónica a tono con las patronales IMPONEN UNA PARITARIA A LA BAJA

Por Telefónicos de la COR



Durante el mes de junio se desarrolló la paritaria de Telefónicos, en la que la burocracia negoció un mísero 30% en 2 cuotas, 18,5% en julio, y 11,5% en enero, asegurándole al gobierno y a las patronales de Telefónica y Telecom unas paritarias a la baja que destruyen el salario, profundizan la precarización laboral y buscan asegurar la total inmovilización de los telefónicos. Luego de haber cerrado un convenio colectivo a la baja para los trabajadores de telefonía móvil, continúan rindiendo culto a las patronales y acuerdan que éstos no podían ser parte de esta paritaria bajo el pretexto de que aún no se había cerrado un convenio a nivel nacional, por lo que su aumento fue según la paritaria de comercio.

En este sentido, en la asamblea de afiliados del 13/6 la burocracia intentó maniobrar negándole la palabra a los delegados y cerrando la lista de oradores sin permitir que se desarrolle ninguna discusión. Lo hicieron porque saben que hay mucha bronca en la base y que no le pueden dar ni un poco de aire a los cuestionamientos, porque, como toda la burocracia y particularmente los que están bancando al kirchnerismo, están muy presionados por el deterioro de las condiciones económicas y el ocaso político de "su" gobierno, por eso hacen todo lo posible para hacer pasar un ataque cada vez más feroz para los laburantes. De hecho, en esta paritaria la burocracia de FOETRA y la FOESITRA se aprestan a legitimar los convenios a la baja que impusieron a los compañeros de la telefonía móvil, que además de tener menores salarios y peores condiciones de trabajo y organización sindical, fueron excluidos de la paritaria actual, para llevarlos hacia una negociación posterior con las patronales.

Este es el acuerdo "contra la tercerización" que hizo la burocracia con las empresas: garantizar la continuidad de la precarización, pero ahora incluida al interior de la organización sindical de los telefónicos.

Fue escandaloso cómo la burocracia de ladarola y Marín, maniobró la asamblea de afiliados para que aparentara que se había aceptado el preacuerdo, sin permitir que los compañeros de la telefonía móvil pudieran salir de sus oficinas para asistir a la asamblea, así como tampoco garantizaron colectivos para aquellos edificios en los que hay mayor concentración de activismo, donde fue mayoritariamente rechazada la pro-

puesta de la mesa.

## Organizar una oposición sindical revolucionaria para recuperar el sindicato

Los sectores opositores deben tomar la iniciativa y organizarse a través de oposiciones sindicales revolucionarias que planteen un programa de enfrentamiento a la crisis capitalista y pueda dar la pelea para sacar a la burocracia de nuestro sindicato. Desgraciadamente las listas Naranja y Violeta (dirigidas por el PO y el PTS, respectivamente) no dieron una respuesta contundente frente a estas paritarias. Lamentablemente estas listas se limitaron a organizar al activismo y a la mayoría de compañeros en una asamblea opositora que no iba más allá de quejarse sobre las maniobras de la burocracia o ir a presentar peticiones al Ministerio de Trabajo, ante una situación en la que todo compañero sabía que la burocracia iba a perder el plenario y que se jugaría a como diera lugar a garantizar la aceptación, aún falseando el resultado del mismo plenario de Delegados. En este sentido queda clara la impotencia ante las maniobras de la burocracia que tienen la Violeta y la Naranja



dentro de FOETRA, no fueron más allá de pelear con las burocracias por qué porcen-

taje debía ser el acuerdo y terminaron organizando a los trabajadores por fuera del sindicato sumando mediaciones como el ministerio de trabajo, lo cual lleva al activismo a que tenga confianza en el Estado y siembra expectativas en que es una mediación neutral, cuando ya es más que claro para los trabajadores cómo tales instituciones juegan para el lado de la burguesía y no de los trabajadores. Esta política de estas corrientes no nos sorprende ya que nos tienen acostumbrados a confiar en el Ministerio de Trabajo cuando aplauden y es parte de su política hacia los conflictos que se dicte en la conciliación obligatoria, es decir no sacaron lecciones de las principales luchas de este año (como GESTAMP) que mostraron que la conciliación no es más que una trampa para debilitar la lucha de la clase obrera. En medio de la crisis capitalista, donde las patronales de la mano del gobierno y con la ayuda de la burocracia sindical pretenden que pagemos la crisis los trabajadores, tenemos que dar la pelea en el seno de la producción y dentro de los sindicatos para imponer un programa obrero de salida a la crisis. Las listas opositoras y el activismo debemos comenzar a organizarnos en plenarios de delegados, a nivel nacional, unificando ambas federaciones, que definan una línea unificada de intervención en la lucha contra la burocracia, en la perspectiva de imponer a las burocracias de ladarola, Marín (FOETRA- FATEL), y a Rodríguez (FOESITRA), un congreso nacional de delegados de

paro nacional telefónico. Hay que romper la "Mesa de unidad sindical" de las burocracias y que sean reemplazadas por delegados paritarios de base para negociar con las patronales y así garantizar un salario de \$11.000 para la categoría inicial para todos los telefónicos, la incorporación a planta permanente y bajo un contrato único a todos los trabajadores telefónicos (contratados, tercerizados y de la telefonía móvil), y que asegure mejores condiciones de trabajo, acabando así realmente con la tercerización que la burocracia tanto dice "enfrentar".

## Reincorporación inmediata de los despedidos

Al cierre de esta edición se está desarrollando una importante lucha de los compañeros de las móviles donde la empresa Telecom Personal despidió a 7 compañeros de la oficina comercial de Merlo, los cuales fue-



ron despedidos injustamente el día 17/7. Desde ese momento los compañeros decidieron realizar un paro de actividades que incluyó bloqueos de la puerta de la oficina donde trabajan.

Mientras la conducción de FATEL discute con las patronales la incorporación de estos compañeros dentro del convenio a la baja que firmó para todas las móviles, dicen que los compañeros de Merlo no son jurisdicción de la federación, por lo que no van a hacer nada para defenderlos. Por otro lado, la burocracia de comercio que está metida en el conflicto, pretende que los compañeros abandonen la lucha y agarren las indemnizaciones que ofrece la patronal, es decir que los compañeros dejen de luchar. Es fundamental que este conflicto triunfe e imponerle a la patronal la reincorporación de los 7 compañeros.

Los telefónicos debemos imponerle a la burocracia de FOETRA y a la federación de FATEL que los sindicatos telefónicos tomen el conflicto en sus manos y que a través de los plenarios de delegados se desarrolle un plan de lucha acorde a las circunstancias que incluya un paro de todos los trabajadores telefónicos para que ningún compañero se quede en la calle.

Es evidente cómo de la mano del convenio viene una política de la empresa de descargar la crisis sobre nuestras espaldas.

## Docentes Universitarios

# PARA REABRIR LAS PARITARIAS IMPONGAMOS UN PARO NACIONAL EDUCATIVO

Por Rama Universitaria de la COR



En un contexto marcado por la millonaria entrega que el gobierno viene negociando con el imperialismo, esta vez para honrar una vez más el pago de la deuda externa, el gobierno cerró las paritarias de docentes universitarios por medio de un escandaloso acuerdo con la burocracia de Conadu, Fedun, Ctera y UDA. Después de un mes en el que 27 UUNN llevaron adelante una importante lucha, 4 de ellas con paros por tiempo indeterminado (Tucumán, Mendoza, Rosario, Río IV y San Luis) la burocracia firmó un acuerdo casi idéntico a la primer oferta del gobierno: un aumento muy por debajo del 40% de inflación anual y en cuotas, 16,5% en junio, 10% en agosto a lo que se suma un paupérrimo 2% en septiembre en concepto de jerarquización docente.

La burocracia aseguró la fragmentación de los trabajadores, no sólo con la firma del CCT por Universidad, sino garantizándole al gobierno la paritaria dentro de 12 meses, separada de las paritarias docentes provinciales. Además, el acuerdo deja afuera de la negociación del CCT y de las partidas para capacitación docente a aquellas asociaciones que no firmaron el acta, esto involucra a las 22 asociaciones que componen a la ConaduH, y es una muestra más de la injerencia del Estado patrón en nuestras organizaciones.

Mientras tanto el gobierno, en sintonía con su ofensiva general de criminalización de las luchas obreras, inició el procesamiento del Sec. Gral. de AGD-UBA Santiago Gándara y del Sec. Gral. de AGD Filosofía Eduardo Glavich. Las gestiones hicieron también lo suyo, como en las Universidad de Cuyo y San Juan, descontando los días de paro para disciplinar a los docentes en lucha.

En Córdoba, el Ministerio de Trabajo de Tomada otorgó en medio de la lucha la personería gremial al ADIUC (CONADU) a sólo fin de que el rectorado pueda mejor atacar a los docentes preuniversitarios en lucha.

## El papel de la burocracia de ConaduH

El último Congreso de la ConaduH, de acuerdo al mandato de la mayoría de las asociaciones, rechazó la oferta del gobierno y ratificó la continuidad del plan de lucha. Si bien la conducción, por presión del activismo, no pudo firmar el acuerdo, como si lo hizo el año pasado reconociendo el acta paritaria por 16 meses y este año firmando el CCT a la baja, durante todo el proceso se encargó de hacer todo tipo de maniobras para debilitar la lucha, convocando a plenarios de Sec. Grales. frente a la exigencia de los docentes de convocar a Congresos de delegados, o trasladando los Congresos que debían convocarse en Tucumán, en el epicentro de la lucha, a Buenos Aires. En la misma sintonía se ubica la convocatoria a un plenario de Sec Grales con fecha a determinar por la propia burocracia para recién ahí ponderar el no inicio del 2do cuatrimestre, medida a la que la conducción de Rita Villegas se opone.

Esto es una maniobra más para desorganizar al activismo y fragmentar la unidad de los docentes, ya que deja afuera a las asociaciones opositoras de la Conadu. Frente a esto, la última asamblea de la AGD-UBA resolvió convocar a una Comisión organizadora de asociaciones de las dos Conadus para preparar el no inicio del 2do cuatrimestre. La iniciativa es bienvenida, pero esta convocatoria carece de la claridad programática para imponer un proceso de unificación de la Conadus y por lo tanto puede devenir en un espacio paralelo a las Federaciones, funcional a la fragmentación que viene impulsando la Conadu promoviendo la creación de nuevos sindicatos paralelos como ha hecho en Mendoza, San Juan y San Luis, o como en Córdoba, siendo en este caso la Conadu Histórica la encargada de fragmentar a los docentes. Nuestras reservas no son infunda-

das, ya que durante todo el proceso de lucha del primer cuatrimestre el PO (conducción de AGD) ha mantenido una convivencia pacífica con la burocracia de la CONADU H y se ha abstenido de organizar a nivel nacional una oposición a la burocracia de Villegas y cia.

Párrafo aparte merece la política del PO para el movimiento estudiantil. Al frente de la FUBA desde hace 10 años, en este proceso no ha tenido ninguna línea de intervención del movimiento estudiantil para fortalecer el paro docente, limitándose a declaraciones de solidaridad pero siempre por fuera del proceso. Esto, cuando los acuerdos que viene firmando el gobierno con Repsol y el Club de París y las actuales negociaciones con el Juez Griesa y los fondos buitres preanuncian una nueva ofensiva imperialista para profundizar la injerencia de las empresas en los planes de estudio, nuevos convenios para flexibilizar la mano de obra con pasantías y otras figuras, la posibilidad de recortes presupuestarios, etc, etc.

En definitiva, una confirmación del carácter de clase de la educación de un país semicolonial. En el mismo sentido tampoco ha habido ninguna línea para los trabajadores no docentes, que recibieron un aumento casi idéntico acordado por la burocracia de FATUN (28,5%) al que hoy nos toca a los docentes.

Consideramos que la convocatoria al Encuentro de Asociaciones de base convocado en Córdoba el 25/07 por COAD-UNR, ADU-UNSL, FADIUN-UNC, AGD-UBA, AGD-Río IV y otras asociaciones, adolece de las mismas limitaciones que la comisión votada por AGD-UBA. Esto es así porque desde el espacio mismo un sector pretende dar continuidad al plan de lucha erigiéndose como una instancia paralela a las Federaciones, o bien llamar a las asociaciones opositoras de Conadu a sumarse a la histórica, como propusieron los referentes de PCR-PO, siguiendo

do la línea de coparle la parada a la burocracia. Pero en ambos casos, esto es sin dar lucha política a la burocracia al interior de las federaciones, lo cual pronuncia la adaptación política de las corrientes opositoras. Por el contrario, nuestro planteo de cara a este encuentro ha sido que los sectores combativos y antiburocráticos, enfrentando la orientación que sus propias conducciones quieren imprimir al mismo, discutan programáticamente cómo enfrentar a la burocracia en ambas CONADUs organizando una oposición sindical revolucionaria. Los docentes en Tucumán siguen con el paro por tiempo indeterminado a pesar de las presiones del régimen universitario y de los propios alumnos. Esta lucha no puede quedar aislada en una sola provincia, hay que redoblar la pelea de cara al segundo cuatrimestre.

## Organizar una oposición sindical revolucionaria

En esta situación, marcada por la traición de la Conadu y las maniobras de la ConaduH, que ha resultado en un acuerdo salarial a medida del gobierno y un CCT a la baja, los docentes tenemos el desafío de retomar la iniciativa, convocar desde las asociaciones de base opositoras de las 2 Conadus, a un Congreso Nacional de delegados opositores con mandato desde cada Cátedra o Departamento que discuta un programa que impulse la unificación de las Conadus por una Federación Única de Trabajadores Universitarios, por la independencia de los sindicatos del Estado y el régimen universitario, por un CCT único de aplicación nacional, que termine con los regímenes universitarios para que los trabajadores dirijan la universidad, que se proponga discutir el papel de los trabajadores universitarios en la desorganización del estado y su alianza con el movimiento obrero industrial en un momento en el que los capitalistas intentan descargar la crisis sobre nuestras espaldas. Para esto debemos organizar oposiciones en los sindicatos que tomen en sus manos un programa revolucionario para llevar a la práctica estas ideas. Debemos preparar junto a los docentes provinciales, que vienen de importantes experiencias desde principios de año, un Paro Nacional Educativo que garantice el NO INICIO de las clases el próximo semestre para reabrir las paritarias y enfrentar la ofensiva del Estado sobre los trabajadores.

- ¡Aumento de presupuesto educativo en base al no pago de la deuda externa!
- Que los trabajadores dirijan las universidades.
- Reapertura de la paritaria.
- Todo el apoyo al paro de los docentes tucumanos.
- Por un paro educativo nacional.
- Unidad con el movimiento obrero industrial: Congreso Nacional de delegados de todas las centrales que vote un programa obrero de salida a la crisis y prepare el enfrentamiento al ataque imperialista.

# EL GOBIERNO QUIERE CERRAR CON LOS HOLDOUTS PARA VOLVER A ENDEUDARSE

Por Carolina Vidal

El gobierno tomó dos medidas centrales para “frenar” una inminente crisis cambiaria: devaluó 23% en enero y adelantó la liquidación de la soja.

Luego, apostó nuevamente a la recesión como mecanismo “restaurador” del equilibrio cambiario, con la consecuente pérdida del poder adquisitivo de los salarios. Asimismo tuvo un “giro ortodoxo”, aumentando las tasas de interés, manteniendo el dólar en \$8, aprovechando los meses de mayor liquidación sojera para recomponer las reservas, colocando deuda de YPF y el ingreso de inversiones y entregando Vaca Muerta al imperialismo de la mano de Chevron.

Así, la época de mayor entrada de sojadores al país coincidió con la de mayor salida de petrodólares, profundizándose el déficit energético.

Por eso el gobierno sabe que la segunda mitad del año viene peor, ya que habrá una menor liquidación de soja, (sumado a la preocupante caída de los precios internacionales) y aumentarán las importaciones de energía. Es por eso que busca destrabar el conflicto con los holdouts cuanto antes y acelerar el ingreso de dólares que permita paliar la recesión. Los K quisieron hacer bien los deberes para volver a endeudarse, pero están aprendiendo duramente que con el imperialismo no se juega, y esta vez el profesor es el Juez Griesa.

A los empresarios socios lo que les preocupa es que después de más de siete años de inflación por encima de 20% la economía tiene muy desarrollados los mecanismos de indexación. Los tarifazos, el aumento descomunal de los precios de bienes y servicios es una muestra de esto. Claro que lo que no se “indexan” son los salarios, gracias a la invaluable labor de la burocracia sindical que garantizó porcentajes irrisorios en las paritarias y sumas fijas paliativas que ya se las comió la inflación.

## Los banqueros intentaron sumarse un poroto

Al cierre de esta edición, el gobierno frustró el intento de ADEBA, con Brito del Macro a la cabeza, de negociar la compra de la deuda de los fondos buitres.

Junto con la presentación de la renuncia de Fábrega (el que arregló todo desde dentro del gobierno) vinieron los discursos del ministro de economía y la señora Cristina.

El gobierno frenó todo no porque le preocupa que se hagan negocios privados “con la plata de los argentinos” sino porque detrás de Brito estaban el HSBC, JP Morgan, el Citi y una parva de empresarios testaferros del capital imperialista para asestar un golpe político a los K en retirada. Quedó claro para el gobierno que si los bancos compran la deuda, dirigen el país hasta el 2015.

Pero el cachetazo más fuerte para el kirchnerismo y sus sueños de recrear una burguesía “con conciencia nacional” es la cruel demostración de que son los empresarios criollos los que compraron los bonos de la deuda. ¡Patria o buitres!, dijeron los kichneristas... que ironía, los buitres también están en casa, y están bastante apurados por cobrar.

Para los que separan al imperialismo como si fuera un factor externo, qué mejor muestra de que las peleas burguesas intestinas se dirimen en las aguas oscuras de la crisis mundial y los intereses de las grandes potencias en la región.

## Una economía sojera y semicolonial

Néstor se llevó a la tumba su devaluada idea de sustitución de importaciones, que fue desmoronada por la crisis mundial del 2008. Otro fracaso del capitalismo criollo de reeditar una “burguesía nacional” y de modificar el esquema productivo semicolonial.

Luego de la década ganada, de 609,8 mil empresas privadas el 74,8% pertenecen a comercio (la mayoría pymes y empresas locales) y servicios (en general testaferros de capitales imperialistas); el 10,9% al sector agropecuario; 9,7% al sector industrial; 4,4% a la construcción; y 0,2% a la minería.

Estas cifras desmienten cualquier mito: el empresariado argentino más numeroso sigue ligado al sector de comercio y venta de servicios, mientras que el empresariado minoritario numéricamente, pero más poderoso y concentrado, pertenece a las multinacionales imperialistas del campo y la ciudad.

Justamente es este sector más numeroso, que se fue para arriba en estos 10 años y fue base del kirchnerismo, el que está jaqueado por la retracción del mercado interno. En lo que respecta a los servicios y el transporte, bancados por los subsidios, el gobierno ha tenido una línea de “tarifazo” para no perder el apoyo.

Estas características estructurales son el ejemplo vivo del carácter atrasado de la economía nacional y configuran las relaciones de clase.

## El campo

En los noventa fue el boom de la soja transgénica y de la reconfiguración del sector agropecuario, con la penetración del capital imperialista y la transformación de la pequeña burguesía del campo en rentista con su consiguiente parasitismo (hoy el 70% de la producción de soja se realiza por el sistema de arriendo). CONICET, INTA, y las Universidades Nacionales, bajo la bandera del neo-cientificismo se convirtieron en agencias de selección de personal técnico para Monsanto a



través de los convenios de investigación y formación profesional. Así, la “segunda revolución verde”, impulsada por las multinacionales del agronegocio, implicó el sometimiento aún mayor al imperialismo y sus socios menores.

En el año 2004 es autorizada la semilla transgénica del maíz BT, con lo que la Argentina pasa del sistema de monocultivo sojero al “oligocultivo” transgénico<sup>1</sup> entre el maíz BT y la soja RR, que refuerzan la dependencia del “paquete tecnológico” de las multinacionales de los agrobusiness (semillas transgénicas, maquinarias, agroquímicos, fertilizantes, almacenamiento, logística, servicios satelitales, etc.) que, aunque disminuyen los costos de mano de obra, incrementan enormemente el de los insumos. Así se profundiza la injerencia de las multinacionales semilleras como Monsanto, Syngenta, y otras grandes compañías de origen nacional pero asociadas al capital norteamericano y europeo como Biosidus, Bioseres y Aceitera General Deheza, algunas de estas ligadas directamente con las empresas contratistas y los pools de siembra. Entre estos últimos se destacó la empresa “Los Grobo” de la familia Grobocopatel, cuyo estandarte fue la asociación con el capital brasileiro para negociar con el norteamericano.

Haciendo un breve recuento, este salto en la penetración imperialista provocó su primer chispazo en el año 2005, cuando Monsanto decidió aumentar por cada cargamento con granos o harina que llegara a puertos europeos de 3 a 15 dólares, en concepto de regalías por el “derecho de patente de la soja RR”, lo que equivalía a unos 500 millones de dólares anuales. Los K plantearon no reconocer la patente de Monsanto, comenzando así una escalada de presiones económicas y diplomáticas (principalmente a través de la OMC).

Pero la fricción más importante se dará en

el 2008, a partir de la decisión del gobierno de incrementar las retenciones a la exportación de soja RR, que generó una fuerte crisis política durante meses. Los sectores capitalizados del sector rural y los agronegocios realizaron un lock-out patronal con cortes de ruta que provocaron desabastecimiento de alimentos en las grandes ciudades del país.

Los discursos encendidos de los K giraron alrededor de “combatir la sojización” por un lado, controlando así la suba interna de precios de los productos de origen agropecuario (leche, pan, carne, entre otros), y por el otro redistribuir parte de la renta extraordinaria obtenida por los grandes productores de soja para destinarlo a la industria y la energía para “desarrollar una industria nacional”. Puro verso cuando en realidad se trataba de una pelea burguesa orientada a dirimir qué sector se quedaba con la mayor proporción de la ganancia producida por el monocultivo masificado de soja transgénica para la exportación, mientras el 50% del mercado interno sigue siendo abastecido mayoritariamente por 240.000 pequeños productores (con superficies menores a las 50 ha) dedicados a cultivos diversificados de la agricultura familiar en precarias condiciones y el resto está en manos directa o indirectamente de las multinacionales de las alimenticias.

La tendencia de los últimos dos meses de caída en el valor de la soja, en caso de desarrollarse, va a traer aún más problemas a los planes coyunturales de los K, que necesitan contraer nueva deuda urgente antes que los efectos de la crisis se sientan más catastróficamente.

## La industria

Con contadas excepciones, todas las ramas de la industria registran contracciones, pérdida de productividad y de infraestructura y una concentración creciente en la compo-

ción de las exportaciones, en el caso que puedan exportar.

El caso testigo viene siendo uno de los sectores más fuertes, que son las automotrices. Volkswagen ha paralizado la producción en Pacheco y Córdoba, General Motors y Peugeot-Citroen han suspendido masivamente y echado a los eventuales.

Los sectores empresarios y sus burócratas aliados del SMATA sostienen que las causas de la crisis son la caída de las exportaciones a Brasil el principal comprador de las unidades producidas en la Argentina ya que representa el 88,8% de las exportaciones totales del país, y la caída del consumo.

La línea del gobierno fue la ridiculidad del ProCreAuto, que obviamente no causó ningún efecto ni impidió las suspensiones masivas.

Al mismo tiempo, se esfuman los sueños de los K de la inversión de capital extranjero que esperaban, ya que luego de la caída brasilera, EEUU, Europa y Japón parecen haber optado por territorios más propicios como México para la instalación de plantas automotrices, como nuevos sustitutos de las maquiladoras.

El sector autopartista parece ser el eslabón más débil de la cadena de valor de la industria automotriz en crisis, con un 22% menos respecto del volumen de producción de 2013.

La gran lucha de los trabajadores de Gestamp en Escobar, y el conflicto de los compañeros de Lear, que siguen en lucha, son las primeras respuestas de un movimiento obrero que no quiere rendirse ante el ataque. En ambos casos, la línea de las patronales, con la complicidad del SMATA, fue dejar afuera a los delegados de base, es decir, liquidar la organización para mostrar un castigo ejemplificatorio a los obreros de los distintos parques industriales.

Visteon Corporation decidió cerrar su establecimiento de Quilmes y decenas de autopartistas ya están pidiendo el procedimiento preventivo de crisis, que no es otra cosa que la extorsión amparada bajo la legalidad burguesa.

Las autopartistas claman por la devaluación y por que el Estado imponga una nueva forma de pago por parte de las automotrices, que no reconocen la nueva lista de precios y están pagando con precios desactualizados, al igual que tampoco reconocen el dólar importador.

Lo que nadie quiere reconocer es que la crisis de la industria automotriz se ampara en la debilidad de la estructura productiva de un país sometido a la expoliación de las multinacionales, que ningún Estado burgués, por su carácter reaccionario, será capaz de modificar. Sólo la planificación consciente, socialista, de la economía, en el terreno nacional e internacional, dirigida por el poder centralizado del Estado obrero, puede sentar las bases para su transformación.

### La burocracia sindical servil al endeudamiento K

La burocracia del SMATA ha mostrado a tal punto su actitud genuflexa ante las multinacionales, que ha molestado a más de un funcionario e ideólogo K, más interesados en un "negociador francés" que en un "gurka inglés" ante los conflictos obreros, ya que la ferocidad de los ataques de Pignanelli hacia el activismo abre brechas por donde "se mete la izquierda".

Bajo la bandera de que la culpa la tiene Brasil, la cúpula del SMATA ha oscilado entre mostrar como un gran logro el pago del 75% de los salarios a los suspendidos y el "banco de crédito de horas", donde a cambio de recibir el 100% del sueldo los suspendidos deberán "devolver las horas" no trabajadas cuando se reanude la producción. Además de obligar a los trabajadores a responder por algo que no generaron, esta política acordada con los explotadores es reaccionaria y mentirosa, ya que los salarios en estas empresas no representan más que el 5% de los costos de producción, si es que las patronales realmente no pudieran afrontar dichos costos.

La "asamblea" escandalosa en la sede del SMATA para echar a los delegados de Lear muestra que la línea dura de Pignanelli es también una muestra de impotencia política: se ha alejado en estos años de las bases y ahora debe afrontar su alineamiento incondicional a las multinacionales en medio de una crisis del sector.

El otro es Caló. Su timorato pedido de suba del piso de ganancias, que no encontró ningún eco en el gobierno, quedó ridículo cuando todos están discutiendo si la rebaja del impuesto no se habrá quedado corta ante el mismo embate de la inflación. Los burócratas de la UOM se están preguntando qué ganan al final con tanto alineamiento con el go-

bierno, con una situación cada vez más caótica, un ataque patronal más brutal y una bronca creciente de la base.

### La alianza obrero-agropecuaria tras el programa de la burguesía no monopolista

Auspiciados por la Iglesia Católica, se juntaron en Mar del Plata, Moyano, Barrionuevo y Micheli con sus nuevos amigos de la Federación Agraria encabezados por Buzzi para trabajar en la idea de un nuevo paro por la suba del piso de Ganancias y contra el ajuste. La nombraron "la alianza obrero-agropecuaria contra el modelo del ajuste" y brindaron por ello.

Esto es continuidad de lo que a vienen haciendo en su carácter de opositores del régimen. Abrazan un programa burgués, acorde con el sector al que representan: ese grueso de empresarios ligados al comercio y los servicios en las ciudades y a la pequeño burguesía rentista del campo. Grande en número, pero desplazada en el poder político, desde que los K decidieran priorizar los negocios con los imperialistas directos "con los titulares y no con los suplentes" parafraseando a la presidenta.

Quieren, con este programa, arrastrar a sectores del movimiento obrero y de las clases medias para constituirse como un factor opositor fuerte de cara al 2015. Pero no sólo eso, la esencia misma de su programa, tan reaccionario como utópico, es un enorme peligro para la clase obrera, ya que pretende borrar las fronteras de clase bajo el capitalismo.

Por eso es necesario discutir en asambleas, plenarios y reuniones de delegados cómo preparar e imponer un paro nacional activo con el ataque patronal.

### Es la oportunidad de imponer una organización obrera poderosa

El odio de Pignanelli y cia. contra los delegados de Lear esconde el miedo que les tiene. Los delegados combativos tienen una arma poderosa, que es el lazo que los une al activismo y a la base de las fábricas. Esta arma los convierte en vanguardia, y por eso el programa a levantar debe estar a la altura de ese compromiso con la base y esas tareas de vanguardia. Al mismo tiempo los convierte en el blanco preferido por las patronales y los bu-

rócratas, y por eso es importante tener claro que el enfrentamiento al Estado debe ser en todos los terrenos; y los trabajadores atacamos a las patronales en la producción, pero también en el terreno de su legalidad, jamás teniendo confianza en la justicia burguesa que defiende y defenderá siempre a las clases poseedoras.

Echar a los burócratas, unir las centrales con un programa independiente, democracia obrera e internacionalismo, para combatir los intereses del capital y hacer pagar la crisis a los explotadores son las tareas inmediatas de la vanguardia y de los compañeros que quieren resistir al ataque.

[1]Hoy argentina está en décimo tercer lugar en ventas por ejemplo de trigo, apenas cuatro puestos por debajo de... Ucrania. Cristina anunció como una gran logro la ampliación del cupo de exportación de trigo en 500.000 toneladas y la devolución de 206 millones de pesos en concepto de retenciones, que como se quejó la Federación Agraria, son solamente 15 barcos saliendo de los puertos. Y ya lo tienen las multinacionales, que lo compraron barato y ahora lo venden a mejor precio.

## UN DEBATE CON EL PTS

No es la primera vez que polemizamos con este grupo en nuestras páginas, pero este no es un debate más. El PTS ha incurrido en un grave error que borra su delimitación de clase. Con sus diputados y sus abogados, ha presentado una denuncia penal contra Pignarelli con motivo de la asamblea trucha que realizó para echar a los delegados. La denuncia es por "secuestro" y "extorsión". En otras palabras, llama al Estado burgués y a la Justicia de los capitalistas a meter preso a un dirigente sindical, que aunque odiemos y lo consideremos traidor, dirige el sindicato más importante por su peso estructural del país.

De esta manera, no sólo nuevamente llama a confiar en la justicia burguesa, cuestión que ha hecho desde el inicio del conflicto como hizo con Gestamp, mintiéndole a los trabajadores y prometiéndoles que si la conciliación obligatoria se efectuaba y la patronal "cumplía las leyes" se solucionaba el conflicto. Lo más grave es que sienta un terrible precedente. Una organización de izquierda que se dice trotskista solicita a la justicia burguesa que meta en cana a un dirigente sindical. La misma que condenó a cadena perpetua a los compañeros de Las Heras, la misma que persigue y procesa a compañeros de lucha.

Salvando las enormes distancias del caso, en su momento desde la COR nos opusimos a la consigna "cárcel a Pedraza" por el asesinato de Mariano Ferreyra. Consideramos que los problemas de los trabajadores deben resolverlos los trabajadores mismos. Y esta no es una frase hecha, sino que tiene que ver con un programa que enfrente al Estado y sus instituciones. Pero esto es mucho más grave porque estamos hablando de la lucha dentro de los sindicatos. Ya no sabemos hasta dónde llegará a hacer el PTS en su camino de la adaptación a la democracia capitalista, pero creemos que es un camino sin retorno, a no ser que los cuadros hasta ahora sumisos se rebelen contra esa dirección que los está llevando al reformismo a ritmos acelerados.

# EL PARO DE AGOSTO AUN SIN FECHA

Por Guillermo Costello

La CGT de Moyano, la de Barrionuevo y la CTA de Micheli, han llamado a un nuevo paro nacional para la primera quincena de agosto, que al cierre de esta edición aun no le han puesto fecha.

La burocracia hace este anuncio luego de dejar pasar el ataque de la devaluación, los despidos y las suspensiones, por lo que queda claro la complicidad, tanto de oficialistas como opositores, con las medidas que el gobierno K lanzó contra la clase obrera.

Hoy deben ponerse al frente, ya que el desarrollo de la crisis es aún mayor y comienza a hacer ruido en la gran mayoría de los trabajadores que pierden poder adquisitivo, junto con el temor de los despidos masivos y la carestía de la vida. La burocracia ya no sólo debe lidiar con los sectores de izquierda en los gremios sino también con la base que ve perder conquistas y no se hace nada.

Ya vimos el poder de la clase en el ultimo paro del 10 de abril. Pero esta medida fue convocada contra el impuesto a las ganancias y la inflación, cuando sabemos que no son sólo esos problemas los que nos van a llevar a la lucha y con un programa que no cuestiona el capitalismo sino que plantea un mejor "reparto". Ni una palabra ni una acción contundente contra los despidos y suspensiones en las distintas ramas. Por eso la necesidad de pelear por la recuperación de los sindicatos, para que se pongan en función de la lucha y no en función de la oposición burguesa que planea el recambio de los K.

Es central la preparación de este paro, para que sea activo y con una gran movilización de los sectores opositores en los gremios diferenciados de la burocracia y las alternativas patronales, es el momento de ubicarnos como dirección política de una franja importante del movimiento obrero y plantear las tareas y el programa.

Hagamos asambleas en cada lugar de trabajo, para preparar una gran movilización a Plaza de Mayo donde se exprese un gran polo opositor a la burocracia, que exija la reincorporación de los compañeros despedidos en los últimos meses, que los que están en lucha ocupen las fábricas y exijan el cumplimiento de todas sus demandas. Que plantee el no pago de la deuda externa y la ruptura total con el imperialismo.

Esto permitiría dar una gran respuesta al ataque de los capitalistas y su gobierno K, y recomponer nuestras fuerzas ante el ataque que estamos recibiendo y comenzar a organizar una oposición sindical revolucionaria al interior de los sindicatos que pelee por un congreso de delegados de base para discutir un programa obrero de salida a la crisis y prepare la unificación de las centrales expulsando a los burócratas.

Autopartista Lear de Pacheco

# LA LUCHA CONTRA LOS DESPIDOS Y LAS SUSPENSIONES

Por Metalúrgicos de la COR - Buenos Aires

Viene de tapa



Los trabajadores de Lear vienen desde hace varios años peleando contra la patronal yanqui y la burocracia sindical, ya que son una comisión interna independiente. Por eso la patronal, el gobierno y la burocracia se prepararon para tratar de derrotar la organización de la fábrica. La empresa, ante la crisis de la industria automotriz, comenzó con suspensiones que se fueron prolongando, hasta ser suspensiones sin goce de sueldo (este proceso se dio en simultáneo con la lucha de Gestamp, otra autopartista que había sufrido despidos y que tenía delegados independientes de la burocracia). Hasta que un día llegaron los despidos en masa, lo que provocó que los compañeros bloquearan los portones y se apostaran en frente de la planta, donde se desplegaron un sinnúmero de medidas: bloqueos, cortes en la panamericana (con represión), jornadas nacionales de lucha y el impulso de un gran fondo de lucha. Luego, la empresa impidió que entraran los delegados y la burocracia apretó a los laburantes para que en una asamblea trucha destituyeran a los delegados. Las otras instituciones del Estado burgués, también

delegados; la policía garantizaba el orden en la fábrica; y la burocracia recuperaba terreno. Este trabajo en pinzas es, como decimos casi siempre, "de manual" porque, como enseñó el general Perón contra los discólos, a los inorgánicos hay que hacerlos orgánicos; o sea, que los rijan las leyes de la burguesía y no las leyes de la lucha de clase. Porque como sabemos los marxistas, la tarea de la burguesía consiste en liquidar a los sindicatos como organismos de la lucha de clases y sustituirlos por la burocracia, como organismos de dominación de los obreros por el Estado burgués. Cada lucha plantea el problema de la independencia de clase y en este conflicto se expresó de forma descarnada, ya que una parte de la dirección del conflicto se convirtió de hecho en auxiliar de la justicia para que se cumplan los fallos, llevó a un sector de los trabajadores a poner sus acciones en función de fallos judiciales y no en función de sus acciones y sus métodos para medir la relaciones de fuerzas en la producción y contra la burocracia sindical.

Hay un manual de centrismo, que dicta que hay que llevar los conflictos al plano de la opinión pública y de ahí a tratar de generar contradicciones en las distintas fracciones burguesas y sus partidos políticos. Por eso las personalidades suplantaron a los dirigentes de la lucha; la política para los políticos profesionales y lo sindical para los delegados, toda una definición. Nosotros sostenemos, como lo marcaba Trotsky, "No conquistaremos a la burguesía; su conciencia de clase es inmovible; se ríe de nuestros consejos; se dispone a aplastarnos. Cuanto más gentiles, conciliadores y obse-

quiosos somos, menos nos respeta la burguesía, más intransigente y arrogante se vuelve. Me parece que esta lección surge de toda la historia de la lucha de clases."

La burocracia sindical en esta lucha tuvo



que desplegar todo su arsenal de agente de la burguesía en nuestras filas, no sólo por la combatividad de los compañeros de Lear, sino porque venían de carnear la lucha en Gestamp y porque a causa de la crisis y las suspensiones hay mucha bronca en la base de la rama, por lo que se cuestionaba su dirección.

Pignanelli demostró ser un fiel pichón de burócrata del muerto de Rodríguez y llevó lo enseñado por su maestro para atacar a la izquierda en su gremio. Tuvo declaraciones como que después de los despidos en Gestamp se estaba produciendo con total normalidad, por lo que los trabajadores echados saboteaban la producción. Esas palabras recuerdan cuando Rodríguez tuvo que declarar en la justicia por la desaparición de la comisión interna de Mercedes Benz durante la

dictadura; él decía no recordar, pero cuando esos trabajadores no estaban la producción funcionaba bien. Y en dicho juicio el gerente de personal de Mercedes Benz dijo que cuando se produjo la ausencia de los delegados ya no hubo sabotaje en la línea, y dijo la famosa frase que después sería el título de un documental: "milagros no hay".

Por eso los Caló, los Pignanelli, los Moyano, los Micheli y tantos otros son nuestros enemigos en nuestras filas y lo que quieren es llevar a los trabajadores a confiar en variantes burguesas y no en nuestras fuerzas

Por eso es central recuperar los sindicatos, y para eso debemos intervenir en dicha organización de masas, mostrando al conjunto de los trabajadores la importancia de dicha institución y su carácter transicional en la pelea por el poder de la clase. Porque para que los sindicatos sean verdaderamente independientes deben ser conscientes de que en la práctica son organismos de la revolución proletaria.

La lucha, a pesar de la represión, sigue firme, la empresa a tenido que reincorporado a 50 despididos y entre los trabajadores de planta sigue viva la lucha por los despididos y sus delegados. Es imperioso que los delegados entren a la planta, debemos preparar dicha acción para sorprender a la patronal y exigir a las centrales sindicales que el paro



comenzaron su laburo: el poder judicial les daba la supuesta razón a los trabajadores de que las suspensiones eran ilegales y aceptaba las cautelares a favor de que entren los

de agosto plantee la reincorporación de todos los compañeros de Lear como lucha testigo. Hay que preparar el paro adentro de la planta, para darle un golpe a la burocracia y poner la fuerza de los trabajadores con sus métodos en función de nuestros reclamos.

Hay que frenar el ataque, que sabemos que es para que no se desarrolle una vanguardia obrera, que cuestione los basamentos del Estado burgués.

Una vanguardia obrera que desarrolle, al calor de los enfrentamientos y la experiencia, la necesidad de organizarse en partido revolucionario y que pelee por un programa transicional que imponga, ante la desorganización de la economía, la organización económica sobre nuevas bases y ataque la base misma de la burguesía, que se da en la producción.

Metalúrgicos

Lucha de los trabajadores de Valeo-Córdoba

# ENFRENTAMOS LAS SUSPENSIONES, LOS DESPIDOS Y EL ATAQUE A LOS DELEGADOS Y ACTIVISTAS OPOSITORES

Por Metalúrgicos de la COR - Córdoba

La crisis internacional sigue desarrollándose y se expresa de la forma más cruel en la rama automotriz. Los despidos y las suspensiones son moneda corriente en la vedette del proyecto nacional y popular que está en franca retirada. Así lo hemos visto en Gestamp, Paty, Valeo, Lear, Renault, Fiat, Iveco, Honda, Weatherford, y lo vemos ahora en VW con más de 1000 suspensiones, en Parana Metal y también en Emfer con 40 despidos.

Junto a los despidos y suspensiones hay una ofensiva de la patronal sobre las Comisiones Internas, delegados y activistas opositores a la burocracia sindical. Pedidos de desafueros, medidas judiciales, prohibiciones, denuncias, etc., golpeando sobre la dirección y el activismo antiburocrático y de izquierda en cada fábrica con el objetivo de disciplinar, permitir la acción abierta patronal de la burocracia y preparatoria para ataques mayores al conjunto de la clase obrera.

La burocracia sindical en tanto busca mantener (en el "mejor" de los casos) aislada en cada fábrica cualquier lucha obrera, cuando no justifica directamente el ataque patronal, colabora con el ataque a los delegados y activistas o directamente se pone al frente de ese ataque. El propio jefe del SMATA, Pignanelli, salió a reconocer que en Gestamp la patronal aumentó un 20% la producción con 200 obreros menos avalando los despidos diciendo, como si fuera el propio patrón, que los obreros despedidos estaban trabando la producción.

En Córdoba, las patronales, el gobierno y la justicia no son ajenos a este ataque. En Valeo han vuelto a la ofensiva impulsando el procesamiento de delegados y activistas, impidiéndole el ingreso a la planta al delegado Leonardo Sánchez, el principal referente de la fábrica, y a otro trabajador a la par que han despedido a 60 trabajadores contratados. Mientras, la conducción de la UOM no pasó de algunas tibias palabras de solidaridad con el reclamo. El Ministerio de Trabajo dictó la trampa de la conciliación obligatoria que primero la patronal no acató y que luego se decidió a hacerlo para evitar que confluyera la lucha contra los despidos y por la reinstalación de Sánchez que debía volver a trabajar el 23. La patronal permitió su ingreso ese día ya que sabía de antemano lo que vendría el 24, cuando nuevamente se impuso el pacto entre gobierno, empresa, justicia. Un nuevo



fallo prohíbe al delegado ingresar a la planta. Una nueva burla orquestada por esta triada reaccionaria.

El ataque hacia los trabajadores es en todos los aspectos, las patronales están empezando a descargar la crisis sobre nuestras espaldas. Pero principalmente se están preparando para avanzar mucho más, por eso necesitan doblegar a las direcciones combativas y antiburocráticas. La respuesta obrera tiene que estar a la altura de las circunstancias, y ser un paso en la preparación de las tareas que tiene el movimiento obrero.

Las acciones legales sólo pueden ser complementarias de la acción directa y decidida de los trabajadores y sus métodos de lucha. Ningún ministerio, ni parlamento, ni tribunal de justicia estará del lado de los trabajadores. Si éstos se vieran obligados a fallar a favor de los laborantes sólo será como sub-producto de la acción obrera consiente y decidida. Y aún así la patronal y el gobierno buscarán contragolpear, como hace hoy en Valeo. No hay que permitir que la patronal, el gobierno y la burocracia sindical conti-



núen con el ataque. Si por la fuerza (amparados en un fallo judicial y con la policía) sacaron a los delegados, por la fuerza hay que reinstalarlos, porque la patronal busca así desorganizar nuestra fuerza.

## Impongamos el paro activo provincial

Mientras las patronales y el gobierno avanzan en su embestida, la burocracia cómplice de la UOM y el SMATA hacen la vista gorda. Lo mismo sucede con los trabajadores de Ciudad de Córdoba donde a Peñaloza le conviene la reubicación de los trabajadores en distintas empresas para atacar al cuerpo de delegados de esa línea como forma de liquidar a los sectores opositores. Las burocracias de las CGTs y CTA locales no harán nada por defender a los dirigentes y activistas opositores. Marchemos a los gremios y a las centrales e impongamos plenarios urgentes de delegados mandatados para discutir las medidas de acción necesarias y un plan de lucha contra la ofensiva patronal. ¡Por el desprocesamiento de los trabajadores de Valeo! ¡Por la reinstalación de L. Sánchez! ¡No a la persecución a los trabajadores y sectores opositores en VW, UTA, estatales, etc! ¡Por la reincorporación de todos los despedidos! ¡Por el triunfo de la lucha de los trabajadores de Valeo y Weatherford!

## Por un programa obrero de salida a la crisis

En todo el país se suceden los despidos, suspensiones y persecución a los que luchan. Los delegados, activistas y trabajadores combativos debemos centralizar nuestra fuerza para golpear con un solo puño a nivel nacional.

Los burócratas son conscientes de la bronca que recorre los lugares de trabajo, por eso el oficialista Yasky anuncia una marcha al Congreso para pedir el aumento del mínimo no imponible para ganancias, mientras la burocracia de Caló y cía., se reúne con Capitanich tras el mismo objetivo. Moyano y Barrionuevo, en tanto, anuncian un paro para la primera quincena de agosto. Pero estos burócratas buscan descomprimir la bronca y llevar a los trabajadores tras alguna fracción del PJ. Hay que imponer asambleas generales en cada fábrica para decidir que

no aceptamos despidos ni ataques a nuestros dirigentes en perspectiva de preparar e imponer un congreso obrero nacional de delegados mandatados para votar un plan de lucha nacional que incluya el paro activo nacional y un programa obrero de salida a la crisis.

No a los desafueros de los dirigentes antiburocráticos. Impongamos por la fuerza su reinstalación. Basta de despidos y suspensiones, pase a planta de los contratados y tercerizados. Contrato único de trabajo para que todos los trabajadores tengan los mismos derechos desde el momento en que ingresan a trabajar y terminando con las agencias de empleo. No a los preventivos de crisis.

Debemos imponer una recomposición salarial que restituya nuestro poder adquisitivo como clase obrera. Eliminación del impuesto a las ganancias. Que a la crisis la paguen ellos: apertura de los libros contables de cada rama y control obrero de la producción y los ritmos de trabajo. Escala móvil de salarios y horas de trabajo. Unidad internacionalista con los trabajadores y organizaciones obreras de Brasil. Los trabajadores a ambos lados de las fronteras estamos sufriendo el ataque de las mismas patronales.

## Poner en pie una oposición sindical revolucionaria

Los últimos conflictos obreros muestran que hay condiciones para el combate, pero que los trabajadores debemos apuntar a resolver el gran problema de dirección que sufrimos, que nos enfrentamos a un panorama de duras luchas ante el ataque y la intransigencia patronal y que es necesario poner en pie una dirección a la altura del ataque.

Ante esta realidad, no alcanza con conformar agrupaciones públicas "amplias" (sin ningún programa definido) ni en creer que el parlamento sancionará leyes que prohíban los despidos, tal como propuso el FIT y rechazaron los partidos patronales.

Desde la COR llamamos a poner en pie una Oposición Sindical Revolucionaria, que se organice lejos de los ojos de la patronal y de la burocracia, con libertad de tendencias y tras un programa revolucionario en el camino de recuperar los sindicatos echando a la burocracia, enfrentando la ley de asociaciones profesionales, poniendo en pie un Sindicato único metalmeccánico, que unifique nuestras fuerzas, sea independiente del Estado y donde rijan la plena democracia sindical y peleando por la unidad internacionalista de todos los trabajadores de la rama que también vienen padeciendo los efectos de la crisis y por la expropiación bajo control de los trabajadores de todas las empresas imperialistas. Manos a la obra.

# LOS BRICS Y LA IDEA REACCIONARIA DEL “CAPITALISMO MULTIPOLAR”

Por Isabela Arana y Joaquín Morelli



La 6ª cumbre de los BRICS realizada en Brasil es el intento de los capitalistas semi-coloniales “emergentes” y del bonapartismo restauracionista chino y ruso por mostrar que el capitalismo decadente aún tiene un futuro bajo la supuesta nueva oportunidad de crecimiento que daría un “mundo multipolar”. Esta ficción reaccionaria tiene eco en todo charlatán burgués y pequeñoburgués no sólo en la “periferia”, sino también en los centros financieros de NY, Londres, Frankfurt y París. Esto no puede sorprender a nadie, ya que este agrupamiento variopinto de los “capitalismos emergentes” llamado “BRICS”, fue una invención de las mismas instituciones financieras como Goldman Sachs, que buscaban dar una salida para los capitales especulativos luego de la crisis de 2000-2001.

El acrónimo buscaba denominar a un grupo de países que comenzarían a ser mostrados como una plaza atractiva a los países que serían nuevos focos de la próxima “ola de burbujas” especulativas (el único modo de desarrollo que parece poder alcanzar el capitalismo en su actual grado de descomposición), así como también como un ejemplo de que el “desarrollo posible” sólo podía darse bajo el capitalismo, con su aumentada cuota de superexplotación obrera y de explotación desenfadada de los recursos naturales. Así se abrió la década del boom de las materias primas y de los gobiernos bonapartistas en las semicolonias y de la exacerbación de las contradicciones del proceso de restauración capitalista en los países donde existieron estados obreros.

Luego, con el estallido de la crisis capitalista de 2008, una 2ª ola de especuladores se volcó a invertir en los países ahora llamados “emergentes”, presionando a la economía hacia la promesa de sostenerse con el crecimiento supuestamente indefinido de los “emergentes”. Esta fue la base del “respiro” de 2010 a 2012 en las finanzas internacionales. Pero lo que ocurrió fue sólo la magnificación de la burbuja que hoy compromete inmensas sumas de capital, y a continentes enteros, así como a los mismos procesos de restauración capitalista en China y en Rusia.

Hoy el discurso reaccionario del mundo

“multipolar” que estos países persiguen con sus acuerdos en pos de fortalecer la posición internacional del “grupo de los BRICS” busca ampliar la utilización de las reglas vigentes del capitalismo en un contexto donde se preanuncian mayores disputas interimperialistas por estas zonas. Los bonapartistas chinos y rusos no desconocen que está en juego su propia supervivencia.

Esta “voluntad” de India, Brasil o Sudáfrica (también de Argentina) de confluir con los países como China y Rusia, que intentan cada vez más infructuosamente avanzar hacia posiciones fuertes dentro del capitalismo mundial a través de sus procesos de restauración capitalista, no puede significar siquiera un acercamiento en relación a los objetivos económicos y políticos de cada uno de sus miembros. De hecho, ha sido expresa la voluntad de los “socios” del BRICS de jugar en el marco del respeto por las “reglas” de la economía mundial dominada por el imperialismo. Pero no sólo eso, es importante ver cómo en el “respeto” por las reglas del sistema financiero mundial vigente, está el temor a que el desarrollo de los instrumentos más “modernos de las finanzas” resulte en un debilitamiento de las posiciones alcanzadas por estos países a costa del excepcional boom de los precios de las materias primas de la década pasada y de la superexplotación de la fuerza de trabajo. En esta ambivalencia no sólo radica el miedo disfrazado de respeto y cierto servilismo de los BRICS ante el imperialismo, sino también la fuerte tendencia a “aprovecharse de los socios” en pos de salvar el propio pellejo.

## El “Nuevo Banco de Desarrollo”

Luego de que los primeros síntomas de la crisis se comienzan a sentir fuerte en los emergentes, el “bloque de los BRICS” busca establecer una serie de acuerdos para jugar ilusamente en el ámbito de las finanzas internacionales como un actor al nivel del FMI o el BM. El NBD es un acuerdo entre países que, mientras buscan regatear con el imperialismo, también buscan fortalecerse a costas de sus “socios”. La base del negocio al que todos van felices está en que en el “intercambio desigual” pierde el proletariado

vía el viejo mecanismo de socialización de las pérdidas sobre las clases trabajadoras.

El funcionamiento del NBD está sacado del manual del FMI y del BM: poco dinero disponible de forma inmediata para inversiones de infraestructura y la posibilidad de servir de cobertura para crisis de deuda por montos de hasta 100 mil millones, siempre y cuando el país en cuestión cumpla con las normativas acordadas previamente por el FMI, amén de que se agregan a estos créditos tasas de interés adicionales determinadas a partir de las notas de los países en los informes de las calificadoras de riesgo.

Como ocurre en estos negocios “interestatales,” el más “fuerte” da su impronta. En este caso, los restauradores capitalistas chinos buscan ampliar el “radio de acción” de su moneda aún “no convertible”, el yuan, forzándola al extremo (llenándola de contradicciones) a través de estos acuerdos así como también de la “apertura” de su mercado interno, o a través del avance de la propiedad privada en la economía china. Buscan ilusamente convertir al yuan en una especie de moneda convertible, de dinero mundial, para retener algunas de las ventajas especiales con que cuenta el dólar, y en menor medida el euro. La crisis capitalista está acentuando las contradicciones del proceso de asimilación al capitalismo. China imperiosamente necesita de un mayor disciplinamiento de la clase obrera que contrariamente comienza a organizarse como tal en sus sindicatos, y también de alcanzar un equilibrio imposible entre las venenosas inversiones imperialistas y los violentos desajustes que la anarquía capitalista genera en un país con 1200 millones de habitantes.

países del BRICS no pueden más que ser desperdiciados bajo los mecanismos de la explotación capitalista, bajo las “reglas” del sistema financiero imperialista que está destruyendo también a los países capitalistas avanzados. Pero sobre todo, es el conjunto del trabajo obrero acumulado en millones de horas de trabajo lo que será desperdiciado con estos mecanismos caducos e impuestos por la reacción encarnada en el imperialismo, en los restauradores y en los cipayos socios menores del imperialismo de las semicolonias.

Decíamos que hoy todo charlatán alaba las “ventajas” de un mundo capitalista “multipolar”. La crisis de hegemonía yanqui no significa la desaparición del Estado norteamericano de la escena mundial. EEUU concentra todas las contradicciones de la economía mundial en un contexto de recrudescimiento de la lucha de clases en diversas regiones del mundo. El objetivo de la burguesía yanqui será la de reforzar su “unilateralidad”, es decir su ofensiva reaccionaria. Lo mismo vale para la burguesía europea imperialista tras el fracaso de la “unidad capitalista.”

Lamentablemente la debilidad de la izquierda en dar cuenta en sus discusiones políticas sobre el carácter de estas mentiras no prepara a la clase obrera mundial ante la violenta “administración de la crisis” que hace el imperialismo.

El desenmascaramiento de estos mecanismos burgueses para la explotación de los trabajadores de todo el mundo, que cada burguesía nacional realiza en contra de los trabajadores, que el imperialismo realiza en contra de regiones enteras de países, es una



Así el respaldo del “emergente chino” no es mejor que el de esos bonos de futuros que hoy se devalúan al son del enfriamiento de su economía.

## Las ilusiones pequeñoburguesas en los BRICS

El vacío total de las propuestas burguesas y pequeñoburguesas de un “mundo multipolar” ante el rebrote del nacionalismo burgués y tendencias hacia el bonapartismo y el militarismo imperialista describe la situación de caducidad histórica de los métodos del capitalismo para desarrollar realmente en un nivel superior a las fuerzas productivas de la economía mundial.

Los inmensos recursos naturales de los

tarea prioritaria para los revolucionarios y está en el centro de las importantes discusiones programáticas contra el centrismo y las mediaciones reformistas en las organizaciones de la clase obrera. La vanguardia obrera debe avanzar en alcanzar la independencia política y organizativa como clase apoyándose en la comprensión de que éstos son los mecanismos burgueses que definen la pervivencia del capitalismo y de la burguesía parásita.

Pero más específicamente, el objetivo de restaurar el capitalismo en China y Rusia debe ser combatido por la clase obrera mundial. La lucha contra la reacción imperialista es la lucha por preparar la reconstrucción de la IC IV bajo la bandera de la revolución socialista mundial.

internacional

Venezuela

# EL MOVIMIENTO OBRERO COMIENZA A ENTRAR EN ESCENA

Por Oscar Rojas

Al cierre de esta edición se estará desarrollando el III Congreso del PSUV, el partido del gobierno. Los más de 3 meses de organización, así como la elección de delegados (con la imposición de un 40 % de delegados "natos" por ser diputados, gobernadores o alcaldes) son una demostración más de la crisis y descomposición del bonapartismo chavista.

Es que llegaron a su fin las condiciones que consolidaron al chavismo en el poder (como el precio del barril y el boom petrolero) y que Chávez utilizó para otorgar ciertas concesiones a las masas.

Esas condiciones no eran suficientes tampoco para diversificar la economía y mucho menos para desarrollar una burguesía nacional que no fuera rentista del petróleo como marcaba el plan de Chávez disfrazado de "socialismo". La decadencia imperialista impide cualquier desarrollo capitalista tardío.

La línea chavista de "socialización" jamás podía conducir al socialismo, sino a lo sumo a medidas estatistas, es decir, a la intervención del Estado sobre las bases de la propiedad privada para salvarla.

El desarrollo de la crisis capitalista incorporó elementos adicionales a los ritmos del proceso de descomposición del bonapartismo. La "condición especial de poder estatal" que representa el bonapartismo sui generis se ve espoleada por esa realidad y las políticas del imperialismo hacia el conjunto de la región. La oscilación propia del bonapartismo busca hoy mantener el péndulo en los acuerdos con las empresas imperialistas y la burguesía nativa para ir contra la clase obrera, consciente de que para concretar cierta estabilidad necesita derrotar al proletariado y sus organizaciones. Los "diálogos de paz" del gobierno con la oposición burguesa, los acuerdos con Fedecámaras, etc., son parte de ello.

El III Congreso del PSUV evidencia algunas de estas contradicciones. Aunque sin datos oficiales, la enorme abstención en la elección de delegados al Congreso (algunos hablan de un 80 %), es no sólo la expresión del descontento en la base del partido, sino también de las corrientes internas que lo carcomen.

La expulsión de los "chavistas de la primera hora" como Jorge Giordani y Héctor Navarro, y las cartas de "descontento", son sólo una manifestación pública de la lucha fraccional de las distintas pandillas dentro del partido y al calor del desarrollo de la crisis.

## Ruido de sables

En nuestra edición de marzo planteábamos que: "El Comandante dejó el gobierno en manos de una burocracia que aún no se había solidificado como para resistir los embates [de la crisis], y dentro de ella un ejército dividido que dirige los principales resortes de la economía."

El hecho cierto no tardó en hacerse público: Desde los oficiales chavistas Acosta y

Guyón que piden la renuncia de Maduro, hasta los oficiales descontentos por la política del gobierno para permitir que el personal militar participe de actos proselitistas.

Es que no podía ser de otra manera. El Estado no es una superestructura pasiva. Y el bonapartismo venezolano tiene la particularidad de estar basado en las FF.AA. y sus oficiales se han visto beneficiados por las políticas del chavismo, ya sea a partir de la administración de empresas o de los cargos que ostentan en el gobierno y de todo el sistema de prebendas y negociados a los que acceden. Por ende, todo desarrollo de la cri-



sis debe inevitablemente desembocar en una puja a su interior por dichos intereses y por sus relaciones con el capital nacional y extranjero.

Además, como reflejan las declaraciones del propio Guyón planteando que "el barco hace aguas" y que el país se encamina hacia una "explosión social", las ratas también se dividen en cuanto a cómo enfrentar esa perspectiva ante la evidente debilidad del "sucesor del Bonaparte".

El sector militar opositor a Maduro plantea como salida la necesidad de "un acuerdo nacional", sin Maduro, es decir, un acuerdo de los diferentes sectores burgueses en pugna, basado en el pilar de las FF.AA., para enfrentar la tendencia a la "explosión social" (y ante la debilidad del gobierno), derrotar al proletariado y sumirse abiertamente a los dictados del imperialismo ante el fracaso del proyecto chavista, pero sin resignar las posiciones conquistadas por este sector de la oficialidad.

Consciente de la división, Maduro ha optado por distintas políticas tendientes a "unificar" bajo su gobierno a la fuerza. Detuvo a tres generales de la Aviación acusándolos de intento de golpe y cambió al comandante de esa fuerza y de la Infantería de Marina, promueve el pase por decreto de suboficiales a oficiales para garantizarse una oficialidad de adictos, busca ampliar la presencia de militares en el gobierno, crea compañías militares.

## Un ataque a la clase obrera

Mientras el gobierno ensaya un discurso por izquierda planteando que hay que hacer "una revolución dentro de la revolución" para "mejorar la eficiencia socialista en la administración pública.", con la derecha aplica un ataque al movimiento obrero: persecución y detención (como a los trabajado-

res de Civetchi) de los activistas y dirigentes obreros opositores, despidos en la industria, la negativa a discutir contratos colectivos y a conceder aumentos salariales, calificaciones de despido, aprobación de cierres técnicos en las empresas privadas y la aparición de las "contratistas" para la apertura a la tercerización en las públicas, etc.

Las pujas dentro del PSUV también se expresan en posicionamientos en sectores de la burocracia sindical chavista que debe hacer frente al descontento creciente entre los trabajadores que sufren no sólo despidos, sino un aumento de la carestía de vida, los apagones de luz, la falta de agua, la inflación, etc.

Algunos burócratas han debido salir de la pasividad que los caracterizaba y convocar a medidas de protesta.

Mientras, la mugre de cohortes que fueron consejeros "de izquierda" del comandante, como los integrantes de Marea Socialista, el PCV o los ex "trotskistas" de Alan Woods, buscan, ante la crisis, engañar al proletariado haciéndole creer que lo que fracasó no es el proyecto estatista burgués, sino el ineficaz "gerenciamiento"; que el problema son los burócratas; que es necesario "una constituyente" dentro del PSUV, y trampas por el estilo, para enfrentar a "la burguesía que se ha lanzado a la recaptura del poder Estado", como si alguna vez lo hu-



biera perdido, como si el Estado fuera independiente de las relaciones de producción y de las formas de propiedad.

## La clase obrera responde

Importantes sectores del movimiento obrero han comenzado a entrar en escena y a debatir una salida, lo que atemoriza a chavistas y opositores burgueses.

La reciente jornada de protesta en Valencia agrupó a distintos sectores obreros y organizaciones sindicales en reclamo por sus demandas.

A los ataques y amenazas de Cabello sobre los obreros de Sidor, acusándolos de "mafias" y "guarimberos", los trabajadores respondieron con una asamblea que obligó a



todos los dirigentes sindicales de toda la industria básica a hacerse presentes en la misma como no ocurría en 6 años. A los despidos en la industria automotriz los obreros responden con el paro, la toma de fábrica (como en Tessco automotriz), las asambleas, como la de los obreros de Chrysler que recibió el apoyo de más de 50 sindicatos de todo el país.

Pero la salida para la clase obrera y el pueblo pobre venezolano no vendrá de la mano de políticas de presión al gobierno para que cambie gerentes, o para establecer un control "democrático" sobre las acciones del Estado, o buscando alianzas de cualquier tipo con las "alas izquierda" del gobierno, etc.

Tampoco de levantar consignas de exigencia al Estado, ni a partir de la mera convocatoria a unificar las luchas en curso.

Hay que combatir la idea de que podemos apoderarnos del Estado quitándole sus restos de poder. Insistimos en que a los bonapartismos se los enfrenta con tareas socialistas, no con posiciones campistas o democratistas.

Es necesario imponer la convocatoria a un Congreso nacional de delegados elegidos en asamblea que discuta un programa obrero de salida a la crisis, que levante una política independiente de las fracciones burguesas en pugna, acaudillando a los sectores pobres del campo y la ciudad, que se proponga echar a los burócratas de las organizaciones sindicales, que se plantee la organización de la autodefensa.

Es necesario, al calor de la lucha actual, desarrollar y organizar una vanguardia comunista alrededor de un programa de transición al socialismo, no como programa de presión al Estado capitalista, sino como programa que afecte los principales intereses de los capitalistas, es decir, en el plano de la producción y probar que una verdadera socialización sólo comienza tras la conquista del poder por la clase obrera destruyendo el Estado capitalista.

# Destrucción del Estado de Israel

# EL PROLETARIADO INTERNACIONAL DEBE INTERVENIR

Por Orlando Landuci



Israel ha lanzado una nueva ofensiva a gran escala contra el pueblo palestino. Comenzó a principios de julio con detenciones en masa en Cisjordania y el bombardeo sistemático, por mar y aire, de la Franja de Gaza, y continuó con la invasión terrestre de la Franja, aumentando exponencialmente el saldo de víctimas palestinas (al momento de escribir esta nota, superan los 800 muertos). Más allá de los pretextos, Israel reacciona ante la situación cada vez más sinuosa en que se mueve la región de Medio Oriente. Pretende aprovechar la consolidación temporal de la dictadura militar de Al Sisi en Egipto que bloquea la retaguardia Palestina con el bloqueo del paso de Raffa. Pero sabiendo que la crisis histórica del equilibrio de posguerra que vio nacer a Israel como ocupación imperialista de Palestina para disciplinar a las masas árabes y de otras nacionalidades de la región, se profundiza inexorablemente.

## La crisis de hegemonía de EEUU y el colapso de las direcciones burguesas

El avance de la descomposición imperialista genera explosiones de sectores de las masas en la región, con confusión de objetivos y detrás de direcciones descompuestas como ISIS en Siria e Irak. Es una muestra aguda de la crisis de dirección revolucionaria del proletariado. El imperialismo no puede asentar su dominación, luego de la ofensiva bestial comenzada con la "guerra contra el terrorismo" de Bush en 2001, y viene sufriendo por el contrario la caída de gobiernos y regímenes sobre los que se apoyaba como el de Mubarak, derrocado por el accionar decidido de la clase obrera y las masas egipcias.

Luego del fracaso reiterado de Mahmoud Abbas de acudir a la mediación del propio imperialismo norteamericano adhiriendo a su política reaccionaria de "dos Estados", éste impulsó la constitución de un "gobierno de unidad nacional" con Hamas. El reciente ataque de Israel a Palestina lo encuentra a Abbas clamando ante la ONU colocar bajo "protección internacional" (de los mismos países imperialistas) al pueblo palestino. Esto es una muestra más de la incapacidad del nacionalismo burgués para resolver los problemas fundamentales de la nación árabe y sus ansias de liberación. Tampoco Hamas, ni Hezbo-llá, están dispuestos a enfrentar decididamente al imperialismo. Su proyecto político-militar está ligado por mil lazos a una u otra facción de la burguesía árabe defensora acérrima de los intereses imperialistas en Medio Oriente. Sus acciones, ubicándose como "guardianes del pueblo", están destinadas a lograr un espacio para la defensa de los intereses de un sector específico de la burguesía ante el imperialismo aceptando

la política de la ONU de "dos Estados".

La nueva ofensiva de Israel parte de la crisis de este engendro sionista, de su debilitamiento en tanto entidad (al no basarse en clases nacionales, no lo consideramos un Estado propiamente dicho) conformado desde afuera, a partir de un acuerdo entre potencias en el marco de la guerra fría e impuesto a sangre y fuego contra el pueblo palestino. Las acciones desesperadas de los sionistas, sin embargo, cuestan sangre al pueblo palestino. La vanguardia obrera internacional no debe permitir que continúen estas agresiones.

## La lucha palestina por la liberación nacional y el papel del proletariado

Los revolucionarios nos pronunciamos por el apoyo a la lucha por la liberación nacional del pueblo palestino y nos ubicamos en su misma trinchera. Estamos por el armamento de la clase obrera y las masas árabes por el triunfo militar de la resistencia palestina frente a las fuerzas sionistas, sin que esto signifique dar ningún apoyo político a las direcciones nacionalistas burguesas, sean laicas o teocráticas. La clase obrera palestina debe recuperar sus organizaciones, unificarlas y convertirlas en organizaciones de combate contra la ocupación. La clase obrera de toda la región debe apoyar con todas sus fuerzas el combate del pueblo palestino por su liberación, pero debe hacerlo con sus propios métodos y para ello debe tener las manos libres, le es imprescindible la independencia total de la burguesía. Sólo la clase obrera es capaz de levantar un programa revolucionario y arrastrar tras de sí a los sectores explotados del campo y la ciudad en lucha contra el imperialismo y los opresores nativos. Para ello la vanguardia proletaria necesita organizar su propio partido revolucionario.

El movimiento obrero de los principales países de la región, Egipto, Turquía e Irán, así como el movimiento obrero tunecino, que vienen desarrollando una rica experiencia de organización y lucha, pueden cumplir un importante rol organizador a través de la convocatoria a congresos de delegados mandados en vista a llamar a un Congreso Sindical Regional que discuta y vote un programa obrero y antiimperialista. La vanguardia obrera debe tomar en sus manos la lucha por la dictadura del proletariado y la revolución socialista dirigiendo la lucha contra el imperialismo, tomando la tarea de la destrucción del Estado de Israel. Las luchas fratricidas en que han caído los procesos de semi insurrecciones que comenzaron en 2010-11 a partir de la influencia de las direcciones burguesas de todo tipo (nacionalistas, islamistas) serán superadas a partir de que el proletariado conquiste su independencia de clase, purgue a los burócratas y traidores de sus organizaciones y unifique al movimiento obrero de la región tras el objetivo de luchar contra Israel y contra sus propios Estados burgueses que no son más que los sostenes exteriores de la ocupación de Palestina.

La independencia de clase es una ilusión sin encarar el problema de la crisis de dirección revolucionaria, es necesario una nueva generación de revolucionarios que se propon-

ga la construcción de potentes partidos obreros revolucionarios, con fuerte arraigo en las fábricas y lugares de trabajo a partir de núcleos revolucionarios, como parte de la reconstrucción de la IV internacional armada con el programa del Trotskismo.

La lucha de las masas de Medio Oriente y el Magreb es contra un mismo enemigo que se encargó de imponer fronteras artificiales a los pueblos de la región, incluyendo la ocupación imperialista de Palestina. ¡Por la destrucción del Estado de Israel y el triunfo de la lucha de las masas palestinas! ¡Por una Federación de repúblicas Socialistas de Oriente Medio y el Magreb, donde los trabajadores podrán dirimir los complejos problemas nacionales a partir de lazos fraternales apoyados en expropiación de los expropiadores, la planificación económica y en el fin de la explotación imperialista!

Lo anterior no podrá lograrse sin entender que la tarea inmediata de detener la masacre sionista en Palestina y la lucha por el desarrollo de la revolución socialista en la región depende también de la acción de los destacamentos más concentrados de nuestra clase internacional en las metrópolis imperialistas. Los obreros europeos y norteamericanos deben tomar la palabra pasando a la acción: paros, ocupaciones de los principales monopolios petroleros, bloqueos y boicot a la maquinaria de guerra sionista! Imponer a los sindicatos asambleas y congresos de delegados para deliberar sobre cómo atacar a los imperialistas y su aparato bélico en sus bases productivas! Las masas trabajadores de la región deben armarse y pasar a la ofensiva. Israel fue construido a partir de una intervención internacional del imperialismo, por eso debe ser destruido también a partir de la acción antiimperialista de la vanguardia obrera internacional tras el programa de la revolución socialista internacional!

## Los programas de la izquierda, a prueba

Es necesario impulsar la más amplia solidaridad activa con las masas palestinas, pero es necesario también marcar claramente las diferencias políticas con las organizaciones que se proponen dirigir a la vanguardia proletaria. Ante esta nueva embestida del sionismo contra las masas palestinas, la izquierda que se reivindica trotskista vuelve a mostrar su total incapacidad política y programática.

Comencemos por aquellas corrientes que aún considerándose trotskistas, hacen propia la fórmula de "2 Pueblos, 2 Estados" del imperialismo. Es el caso del CWI, cuya sección más importante es el Socialist Party inglés. Al naturalizar la ocupación de Palestina, considera a Israel un Estado como otros y por lo tanto hace un cínico llamado a una supuesta "clase obrera israelí" que "sufre también de la constante inseguridad" (SIC) a construir organizaciones obreras independientes tal como deben hacer los trabajadores palestinos. Esta política, cuya base social no puede ser otra que la adaptación a la aristocracia obrera y la burocracia sindical y por esta vía al Estado imperialista, es rematada con la increíble consigna de "una Palestina socialista y un Israel socialista como parte de una confederación socialista de Medio Oriente." Otras corrientes son menos explícitas, pero al no pronunciarse por la destrucción del Estado

de Israel, terminan avalando la política de "2 Estados" del imperialismo. Este es el caso del PO, que combina esta adaptación al sionismo con su histórica línea de frente único antiimperialista con el nacionalismo burgués llamando a apoyar "la resistencia armada de Hamas" sin plantear ni una sola línea programática para delimitarse de esta dirección y cerrando de ese modo cualquier camino para la intervención independiente del proletariado en el enfrentamiento militar contra el sionismo.

La FT/PTS, al igual que SoB/MAS, no superan el mero análisis geopolítico y el llamado general a la movilización y solidaridad internacional con el pueblo palestino sin plantear como tarea urgente y primordial la necesidad de destruir el enclave imperialista israelí. Claramente, no hacen ningún planteo de intervención independiente de la clase obrera mundial.

Otras corrientes como la LIT plantean la destrucción del Estado de Israel pero, fiel a su etapismo, lo plantea como condición para la "conquista" de una "Palestina laica, democrática y no racista", es decir para la instauración de una república burguesa, suponemos que como etapa previa necesaria hacia la dictadura del proletariado, aunque no incorporan ninguna referencia ni siquiera general al socialismo en su declaración. Además, la LIT "expresa su solidaridad y apoyo al pueblo palestino", sin embargo, allí donde tiene la posibilidad de que dicho apoyo sea concreto, no mueve un solo dedo. El PSTU (sección brasilera de la LIT) dirige el Sindicato de Metalúrgicos de São José dos Campos, donde existen diversas fábricas de armamentos, entre ellas Akaer que produce para Israel. Paralizar esa/s fábrica/s en solidaridad con el pueblo palestino sería mil veces más eficaz que cualquier declaración de solidaridad de la LIT. Sucede que, al igual que el resto de las corrientes cuyos programas desnudamos, su planteo fundamental es la exigencia que la burguesía a través de las direcciones nacionalistas que intervienen en Medio Oriente o a través de sus Estados para que impongan el "aislamiento" de Israel. Esta idea se condensa en la consigna "ruptura de relaciones diplomáticas con Israel" que levantan como consigna "posible", o del "mientras tanto" al decir del PO. En el caso de la LIT, llegan al ridículo de llevar estas exigencias a la dictadura de Al Sisi y el propio Al Assad. La "revolución democrática" en Palestina, al igual que el FUA del PO no es otra cosa que la expresión en la falta de confianza de las corrientes centristas en la potencialidad y centralidad de la clase obrera internacional y su intervención independiente.

El enclave de Israel configura una verdadera ocupación. No se puede pensar en ningún cambio social (en primer lugar la revolución agraria) mientras el imperialismo mantenga su ocupación en Palestina. La destrucción del Estado de Israel es una tarea fundamental para el triunfo del socialismo en Medio Oriente. Esta conclusión debe ser la piedra angular de todo programa revolucionario.

**-Derrotemos la ofensiva sionista en Palestina.**

**-Boicot obrero en la producción para detener la maquinaria de guerra imperialista.**

**-Destrucción del Estado de Israel.**